



“2021-Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein”

PROYECTO DE RESOLUCIÓN

La Cámara de Diputados de la Nación

RESUELVE:

Expresar beneplácito y adhesión por la celebración del 80° aniversario de la Filial San Andrés de la Cruz Roja Argentina, creada el 5 de junio de 1941, en la localidad de San Andrés, del partido de General San Martín de la Provincia de Buenos Aires.

Natalia S. Villa
Diputada Nacional

FUNDAMENTOS

Sr. Presidente:

La Cruz Roja Argentina fue fundada por los médicos Guillermo Rawson y Toribio Ayersa, quienes además fueron los primeros presidentes honorarios de la institución, como es sabido es una asociación civil, humanitaria y de carácter voluntario, con presencia en el territorio argentino, y parte integrante del Movimiento Internacional de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja, la red humanitaria más grande del mundo.

Recientemente la Cruz Roja cumplió 140 años, y la misma desde sus inicios desarrolla actividades de tipo humanitario, cuenta con miles de voluntarias y voluntarios, antes, durante y después de cada gran emergencia, en virtud de la amplitud y distribución geográfica de nuestro país, y teniendo en cuenta la importancia y su colaboración con las instituciones públicas, han ido descentralizándose en diversas instituciones a lo largo y ancho de nuestro país.

La Cruz Roja Argentina estuvo presente en las emergencias más importantes del país, como la Epidemia de Cólera (1886), el terremoto de San Juan (1944), los atentados a la Embajada de Israel (1992) y la Amia (1994), Cromañón (2004), Alud en Tartagal (2009) y



“2021-Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein”

las inundaciones en La Plata (2013), Luján (2015), Litoral (2016), Comodoro Rivadavia (2017), Salta y Chaco (2018), en el Litoral en (2019) y en todo el país en marco de la pandemia.

La institución cuenta con 35 Institutos Superiores en todo el país con capacitación en 6 especialidades vinculadas a la salud de la que han egresado 200.000 profesionales. A su vez, la organización trabaja en la promoción de la salud y capacita en Primeros Auxilios a más de 50.000 personas por año, además de brindar asistencia en Primeros Auxilios a los asistentes a eventos masivos.

El trabajo de la organización se rige por los principios fundamentales del Movimiento Internacional de la Cruz Roja y la Media Luna Roja: Humanidad, Independencia, Imparcialidad, Neutralidad, Unidad, Voluntariado, Unidad y Universalidad; y por los valores organizativos establecidos por la Federación Internacional de la Cruz Roja y la Media Luna Roja: las personas, la integridad, la diversidad, el liderazgo, y la innovación, así como los valores propios de respeto, justicia y responsabilidad.

Está en el ADN de la Cruz Roja, la capacitación en Primeros Auxilios constituye una actividad permanente de la Cruz Roja en la Argentina, orientada a fortalecer las capacidades de las personas para actuar ante una emergencia, accidente o enfermedad repentina que puedan poner en riesgo la vida de otra persona.

Es así como en sus diversas filiales se brinda, dictan y certifican cursos de socorrismo, primeros auxilios, reanimación cardiopulmonar (RCP) y maniobras de desobstrucción de vías aéreas entre otras cuestiones y técnicas que brindan capacitación.

En el contexto actual muchas personas pueden necesitar apoyo para afrontar el aislamiento, en especial las personas adultas mayores y las personas que viven lejos de sus familias, y en ese rol es crucial la tarea de todos aquellos que puedan dar una mano y en este punto la Cruz Roja es vital.

Realizan servicios de teleasistencia, acompaña y asiste las 24 horas a cada usuario, mediante comunicaciones periódicas y seguimientos, permitiéndoles mantener su independencia y seguridad sea cual sea su edad.

Las filiales representan el espíritu de la Cruz Roja, en este proyecto se busca saludar y beneplácitar al trabajo que vienen realizando desde la filial San Andrés.

Desde la fecha de su creación el 5 de junio de 1941, en la localidad de San Andrés del partido de San Martín, colaboran activamente con las diversas localidades y realidades



“2021-Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein”

del partido, también continúa plenamente abocada a su tarea educadora y de servicio social, desarrollando nuevos proyectos educativos en el ámbito de la salud, se aprovecha la ocasión para saludar a la comisión Directiva vigente y felicitarlos por el trabajo realizado y por todos los proyectos que vendrán.

La composición actual es:

Presidente: Gerardo Vargas Duarte.

Vicepresidente: Ricardo Suarez

Secretaria: Liliana Grosso

Tesorero: Sergio Di Giorgi

Vocales: Camila Vargas Duarte y Natalí Rosales

Órgano de fiscalización: María Lucarelli, María Sol Palacios y Patricia Romero.

Es nuestro deber como legisladores, enaltecer este tipo de acciones y asociaciones que tienen como objetivo principal, la vocación de servicio y asistencia al prójimo, por todas estas razones que solicitamos a nuestros pares la aprobación del presente proyecto de Resolución.

Natalia S. Villa
Diputada Nacional